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MAISONS D’ÉVANGILE – CHERCHEURS DE DIEU 
Enseignement 292 – Semaine du 30 septembre au 6 octobre 2024 
27° dimanche B 
 

Un cycle du 22° dimanche au dimanche du Christ Roi : 
« Devenir les enfants du Royaume » 

 
Jésus a pris le chemin par lequel vient le Royaume, 

le chemin de la vie donnée. 
Il demande solennellement à ses disciples de le suivre sur ce chemin. 

 
Tout au long du chemin, Jésus est en grand débat avec l’humanité 

et chaque rencontre est un nouvel affrontement,  une nouvelle invitation à changer de mentalité, 
à adopter enfin les mœurs du Royaume. 

JE VOUS PROPOSE d’entrer dans un cycle qui nous mènera jusqu’à la fin de l’année liturgique… du 
chapitre 7 au chapitre 13 de l’Évangile de Saint Marc : 

le grand chemin de Jésus vers Jérusalem  et sa prédication dans cette ville avant de souffrir. 
« Devenir les enfants du Royaume ». 

OU : « Adopter la mentalité du Royaume ». 
 

 
Semaine du 30 septembre au 6 octobre 20244 - 27° dimanche B 
 
Lecture du Livre de la Genèse 2, 18 - 24 
Le Seigneur Dieu dit : « Il n’est pas bon que l’homme soit seul. 
Je vais lui faire une aide qui lui correspondra. » 
Avec de la terre, le Seigneur Dieu modela toutes les bêtes des champs et tous les oiseaux du ciel, 
et il les amena vers l’homme pour voir quels noms il leur donnerait. 
C’étaient des êtres vivants, et l’homme donna un nom à chacun. 
L’homme donna donc leurs noms à tous les animaux, aux oiseaux du ciel et à toutes les bêtes des champs. 
Mais il ne trouva aucune aide qui lui corresponde. 
Alors le Seigneur Dieu fit tomber sur lui un sommeil mystérieux, et l’homme s’endormit. 
Le Seigneur Dieu prit une de ses côtes, puis il referma la chair à sa place. 
Avec la côte qu’il avait prise à l’homme, il façonna une femme et il l’amena vers l’homme. 
L’homme dit alors : « Cette fois-ci, voilà l’os de mes os et la chair de ma chair ! 
On l’appellera femme – Ishsha –, elle qui fut tirée de l’homme – Ish. » 
À cause de cela, l’homme quittera son père et sa mère, il s’attachera à sa femme,  
et tous deux ne feront plus qu’un. 
 
Évangile selon Saint Marc 10, 2 - 16 
Des pharisiens abordèrent Jésus et, pour le mettre à l’épreuve, ils lui demandaient : 
« Est-il permis à un mari de renvoyer sa femme ? » 
Jésus leur répondit : « Que vous a prescrit Moïse ? » 
Ils lui dirent : « Moïse a permis de renvoyer sa femme à condition d’établir un acte de répudiation. » 
Jésus répliqua : « C’est en raison de la dureté de vos cœurs qu’il a formulé pour vous cette règle. 
Mais, au commencement de la création, Dieu les fit homme et femme. 
À cause de cela, l’homme quittera son père et sa mère, 
il s’attachera à sa femme, et tous deux deviendront une seule chair. 
Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair. 
Donc, ce que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare pas ! » 
De retour à la maison, les disciples l’interrogeaient de nouveau sur cette question. 
Il leur déclara : « Celui qui renvoie sa femme et en épouse une autre devient adultère envers elle. 
Si une femme qui a renvoyé son mari en épouse un autre, elle devient adultère. » 

Des gens présentaient à Jésus des enfants pour qu’il pose la main sur eux ; 
mais les disciples les écartèrent vivement. 
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Voyant cela, Jésus se fâcha et leur dit : « Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, 
car le royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent. 
Amen, je vous le dis : celui qui n’accueille pas le royaume de Dieu à la manière d’un enfant 
n’y entrera pas. » 
Il les embrassait et les bénissait en leur imposant les mains. 

 
Encore des questions ? 

 
Après une longue et super bonne semaine de pélé sur les chemins de Compostelle… puis, une autre de 
covid (encore !) attrapé dans le bus le dernier jour… petite reprise… que quelques uns attendent peut-
être… Mais, simple… enfin, j’espère… 
 
Eh bien, simplement, je suis frappé par la démarche des pharisiens qui – en toute simplicité ? – viennent 
poser une question à Jésus… 
Ne prêtons pas tout le temps à ces braves gens des intentions totalement tordues… Certes, c’est pour le 
mettre à l’épreuve,… l’embêter… Bon… Bon… je me demande s’il n’aimerait pas être de temps en 
temps un peu plus embêté par nos questions embêtantes… qui nous embêtent nous d’abord… pais pas 
assez… 
Quelles questions posons-nous à Jésus… ? quitte à lui casser les oreilles… des questions qui tournent 
autour de nous, de nos petits problèmes… ou des questions qui osent mettre en question nos manières de 
vivre qui ne nous posent plus question… ou qui ne concernent que les autres… ou que nous avons depuis 
longtemps résolues sans plous nous poser de question… 
 
Après tout, cette question : « un homme peut-il vraiment renvoyer sa femme ? un peu pour n’importe que 
motif… » … ce n’est tout de même pas une sotte question… Elle serait même actuelle, et pas seulement 
pour les hommes, que ça ne m’étonnerait pas ! 
 
Ne devrions-nous pas demander la grâce d’oser un peu plus questionner ce qui nous apparaît parfois un 
peu trop évident… ou normal… ou inévitable… ou indépassable… ou… « qu’on ne peut pas faire 
autrement… »… ou « que tout le monde fait comme ça »… ou… 
Après tout, on n’est pas obligé d’être pharisien… pour se poser des questions… et pas seulement des 
questions qui ne concernent que les autres… mais des questions où nous sommes impliqués et mis en 
question… 
 
Au fait, les pharisiens posent une question qui est une vraie question mais à laquelle ils croient eux déjà 
avoir la réponse car ils ont Moïse, eux… ! et ut le monde sait qu’il n’y a personne au dessus de 
Moïse !… mais tout de même… Ne sommes-nous pas un peu comme ça nous aussi…. ?  
Jésus les invite et nous invite d’abord à oser questionner nous références habituelles… à nous demander 
pourquoi ceci ou cela… nous paraît « normal » ou pas normal…  
« On a toujours fait comme ça ! »… Ah bon !? 
« Du temps de… on faisait.. »… c’était quand même mieux… 
« aujourd’hui, c’est comme ça… » … bon ?! 
Et la mode… et le qu’en dira-t-on… Et les jeunes…  
Moïse ?  mais il vous a fait une coutume à la mesure de votre péché… 
« C’est la tradition ! »… Ah… et elle commence quand votre tradition ? 
Etc. 
 
Le défi de JÉSUS : Faire remonter la tradition à l’origine… Au geste de création de Dieu, au dessein, la 
volonté de Dieu quand il crée le monde et l’homme et la femme… et moi… et toi…  
Alors, simplement, demandez-vous : Est-ce que nous sommes prêts à entendre cela ? ET PLUS 
ENCORE À LE DIRE AUTOUR DE NOUS ? 
A quelles conditions cela est-il admissible, audible par l’humain ultra moderne ? 

- L’humain ultramoderne ne supporte pas quand il en va de l’essentiel de sa liberté une autorité 
extérieure, au dessus, très au dessus de lui,  même divine… C’est comme ça… mais je voudrais 
dire qu’il a raison… Nous sommes obligés aujourd’hui de témoigner que cette parole ne nous 
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tombe pas dessus comme un commandement extérieur… mais que l’origine résonne en nous… Il 
nous faut passer du Dieu extérieur au Dieu intérieur. 

- Témoigner que cette parole qui parle en nous y parle pour notre bien ! La volonté de Dieu n’est 
pas celle d’un tyran… d’un suzerain qui veut nous mettre à son service… ou de je ne sais quoi 
encore… mais du Père qui veut partager avec nous sa propre vie. 

- Témoigner que la bible dit la vérité de l’humain et pour l’humain… sur l’homme et la femme… 
leur BIEN ! Certes c’est une très haute montagne à gravir, mais comme dit François… nous ne 
devons pas décider que nous nous arrêterons à 1000 mètres… Il nous faut vouloir aller au 
sommet… même si nous n’y arrivons pas tout à fait ! 

- L’image au centre : c’est celle de l’enfant… c’est-à-dire du petit… Dieu vient à nous comme un 
petit, son Royaume appartient à ceux qui lui ressemblent. 

 
Bonne méditation. 


